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(供 2018 年 11 月 22 日第 18 次會議參考 ) 

 

(資料文件 ) 

 

九龍城區議會轄下  

文娛康樂及地區設施管理委員會  

第十八次會議工作進度報告  

 

主旨  

   文件概述 2018 年 11 月 15 日文娛康樂及地區設施管理委員會 (下

文簡稱「文康地管會」 )第十八次會議上討論的部分事項。有關會議討論

詳情，將以於較後時間呈交，並需獲文康地管會通過的會議記錄為準。  

 

有關紅磡都市公園的擬議市場意向調查  

2.  發展局向委員介紹有關發展紅磡都市公園而建議進行的市場意向

調查。為了打造更多元化的維港海濱，並考慮到用地及毗鄰的規劃參數和

現況，局方希望透過調查收集市場意見，以協助政府考慮是否適合由私營

界別參與發展紅磡都市公園，透過它們的創意及專業知識，提升用地的設

計、建築及營運，把紅磡都市公園發展為服務社區和大眾的海濱。  

3.   發展局表示會根據以下原則／考慮因素進行市場意向調查，其中

包括但不限於： (一 )遵照分區計劃大綱圖及海港規劃原則及指引； (二 )以

開放形式管理休憩用地；(三 )公眾和地區參與；(四 )加強地區的通達性；(五 )

將對社區的滋擾減至最低 (包括噪音及用地設施高度等 )及妥善處理交通

的安排； (六 )滿足社區多元需求； (七 )政府持擁有權和會持續監察； (八 )

自負盈虧持續經營；以及 (九 )靈活的建築上蓋面積。同時，局方亦希望藉

調查以了解私營界別希望政府在項目上能提供甚麼支援及協助。  

4.   發展局重申是次市場意向調查旨在集思廣益，收集市場對發展紅

磡都市公園的意見，但它不具任何法律約束力。如日後確立讓私營界別參

與發展都市公園，是次調查不會自動成為批地程序的一部分。經討論後，

委員會對發展局開展市場意向調查的安排並無反對意見，亦對項目未來有

可能採用公私營合作模式持開放態度。  
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關注紅磡區青少年體適能設施發展  

5.  康樂及文化事務署 (下文簡稱「康文署」 )表示一直關注市民對健

體設施的需求。就興建新的康樂及體育設施方面，署方會按工務工程的程

序推展項目，過程中除了參考《香港規劃標準與準則》外，也會考慮其他

相關因素，包括現時在全港和地區層面所提供的康樂及體育設施、康體發

展的政策目標、現有設施的使用率、人口變化、區議會的意見、可供使用

的土地和技術可行性等。此外，署方在策劃及設計公園設施時，除兒童遊

樂設施之外，健體設施也被納入為主要設施之內，以提供運動設施供長者

及成人／青少年使用。最後，署方已備悉委員對設施的建議，並會繼續留

意九龍城區市民對康體設施的需求情況，作為將來推展項目的參考。  

 

關注康文署轄下場地飲水機令菌量超標  

6.  康文署指出在九龍城區內其轄下的康樂場地有設置超過五十部噴

射式出水的飲水機，部分飲水機備有非噴射式出水口。飲水機一般設有過

濾芯及／或紫外光消毒。現時新裝設的飲水機均會先抽取水的樣本作化驗  

，在確保符合飲用水水質後才開放使用。為確保水質衞生，場地職員會定

期清潔飲水機，並根據製造商的指引定期檢查紫外燈及更換濾水芯，及在

有需要時以 1 比 99 家用漂白水進行徹底消毒，並以清水沖洗。由於飲水

機的設計、型號及所採用零件各有不同，更換紫外燈及濾水芯的頻率亦各

異，因此場地職員會自行安排張貼更換濾芯及紫外光燈日期，供市民備悉。

由於署方已在飲水機附近張貼相關告示，故暫未有計劃在網上或製作二維

碼張貼在飲水機當眼處發佈各場地飲水機水質及濾水芯更換時間等資

訊。  

7.   康文署會按場地的使用情況及不同人士的需要，與相關的工務部

門研究在現有的飲水機加設非噴射式出水口的可行性。此外，在更換或增

設飲水機時，署方亦會考慮場地的配套，飲水機的使用量及成本效益等因

素，從而考慮設置自動感應功能的飲水機的合適性，以進一步提供優質的

服務。  
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